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臺南市新市區公所廉政會報 106年第 1次會議紀錄 

時    間：106年 10月 30日（星期一）上午 10時 

地    點：本所 3樓簡報室 

主    席：邱區長 保華        記錄：王國中 

出席人員：詳如簽到表 

壹、 主席致詞： 

    「清廉勤政」是公務員相當重要的核心價值，廉政工作

的提升需要不斷的精進與創新，這不僅只是追求防止弊端的

發生而已，更應著重於提供興利的服務，讓本所同仁能夠在

安心、廉能的環境下順利推展各項業務。 

    廉政會報是各級機關年度列管的重要會議之一，政風室

為了籌辦本次的會議，事前蒐集了相當多有關廉政方面的議

題與資料，希望大家都能踴躍的來參與本次的會議，如果各

位有什麼寶貴的意見或建議事項，也都能利用今天的會議提

出來，讓我們在會議中充分的討論，確實發揮廉政會報的功

能，我們現在就開始進行今天的會議。 

貳、 上次會議決議事項執行情形（詳如會議資料 2-4頁） 

※ 主席：各位對於秘書單位工作報告是否有需要補充說明或是

其他意見? 如果沒有，有關不斷提醒同仁切勿違犯貪污治

罪條例等貪瀆案件；確實針對高風險業務加以管控；適時

協助發揮預警功能，加強落實管理考核作業；採購契約所

訂定之各項條件，付款方式等進行檢討改善部分，依政風

室建議繼續列管追蹤，其餘部分於報告後解除列管。 



２ 

※ 決議：准予備查。 

參、 報告事項： 

一、報告案 1：本所廉政工作推動情形報告-政風室報告 

             （詳如會議資料 5-13 頁）。 

※ 主席： 

有關上級機關重要廉政工作指示第一點，同仁在處理檢舉案

件的過程務必遵守保密規定，避免有洩密的情形發生，尤其

是違章建築檢舉案件。其次，「106年道路側溝清淤成果(汛

期加強清淤)專案稽核」所提建議事項，請業務單位確實遵

照辦理。另外，有關推動「行政透明」及「公務員廉政倫理

規範」登錄報備部分，各課室主管也要提醒同仁落實辦理。 

※ 決議：准予備查。 

二、報告案 2：採購各階段常見各種違法情形專題報告（詳如會

議資料 14-16頁）。 

※ 主席： 

有關這個部分各位有沒有意見，這個報告對農建課來說受用

最大，課長也去上過課，應該多提醒承辦採購案件的同仁要

多注意，避免有報告內容所說的違法或圖利的情形。多看一

些案例確實有極大的幫助，但也不是看多了就不敢承辦採購

案件，或是大膽過頭，這樣都不好。 

※ 王主任秘書：聽了這個報告，感覺有點動輒得咎，這裡有個

例子，三德宮公園是我們在管理的，民眾反映廁所壞掉必

須修理，況且那個廁所已蓋好 20多年了，但因早期興建的
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時候未申請雜照，現在壞掉要修理卻不能修理，本來就已

經在使用的廁所，沒有拆掉以前還是要修復，雖然依規定

要有雜照才能修理，但是漏水不修理，民眾會認為公所都

不處理，怠忽職守，而且這是有關公共利益的事情，規定

太多反而無法做事，以上是個人提出的意見。 

※ 主席：主秘剛說的確實是個問題，放大解釋沒有取得使照或

雜照就不能修復，我看很多公家的建物都不用修理了，早

期有很多公共建物或活動中心都沒有使用執照，那都不用

修理了，所以這是有問題的解釋，況且廁所攸關到公共衛

生，不修理還是有問題的。政風主任對這個部分有沒有什

麼看法，這應該不會違背什麼法令吧。 

※ 政風室主任：關於這個具體個案，個人會後會再去進行瞭解

相關的法令規範，是否有未取得使照或雜照就不能修理的

規定，再另向主席和主秘做報告。 

※ 主席：這個問題請政風主任再去瞭解一下，依法行政是沒

錯，但也要考量到現實的問題，在沒有違法的情形下，我

們該保障公眾安全或公共衛生的事情還是要做，用這個觀

念去做才會合時宜，食古不化或太僵化是無法做事情的，

而且這也不是為特定的人去修復特定的東西來供他使用，

這是在開放的公園供民眾使用，並不是限定什麼特定對

象，應該不會有圖利特定對象的問題，這是我個人的見解，

跟主秘持同樣的看法，有這個問題我們還是要去解決掉，

不然因為廁所管路破損的問題而發臭，這樣很不好吧。 

※ 決議：繼續列管。 
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三、報告案 3：違章建築查報業務精進報告（詳如會議資料 17-20

頁）。 

※ 主席：這個上次就有要求將月報做出來，這樣就可以避免有

無回覆，有查無查的問題，一目瞭然，主管都很清楚。另

外上次還有提到電子公文未發出去就存查的情形，這個部

分行政課後來有沒有辦法解決？ 

※ 行政課課長：這個問題有問過市府，這是函文製作內容的問

題，目前尚無法直接從系統管控，我們將利用今年辦理內

部控制稽核的時候，從農建課編製的管控月報表所列案件

文號，逐筆進行清查核對，看是否有函稿簽核後未發送出

去的情形。 

※ 政風室主任：目前農建課已建立違章建築查報管制月報表，

為強化本項業務的規管措施，建議違章建築查報管制月報

表應由承辦人每月定期編製陳送課室主管及主任秘書核

批，並於核批後列冊備查，而且如果有經承辦人查訪無違

章情事之案件，業務單位主管應通知本室會同現場勘查再

次進行確認。另外，本所違章查報業務目前分別交由農建

課二位承辦人負責查報，建請確依作業流程規定，於受理

檢舉 7日內進行現勘拍照。此外，本年度辦理內部控制稽

核時，本室將再針對上述改善作為會同行政課進行稽核，

並請農建課持續進行滾動式檢討修正。 

※ 主席：內部查核這個部分還要再加強，農建課長有沒有要補

充的，如果沒有我們就照這個模式辦理。 

※ 決議：繼續列管。 
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肆、 討論提案： 

一、提案 1：提案單位-政風室 

（一）案由： 

建請各課室重新檢視所轄業務行政透明程度，對於應公

開之資訊或行政作業流程，應適時公告於本所官網或公

布欄，以增進民眾對公共事務的信賴與監督，提請 審

議。 

※ 主席：有關政風室的提案各位有沒有意見，沒有的話就

照案通過，請各課室落實執行。 

（二）決議： 

照案通過。 

二、提案 2：提案單位-政風室 

（一）案由： 

建請加強本所各項公共工程品質督導或抽查驗頻率，俾

以落實公共工程三級品管制度，有效降低違失情事發

生，提請 審議。 

※ 主席：農建課長針對這個提案有什麼看法。 

※ 農業及建設課長：有關落實公共工程三級品管是針對公

告金額以上的工程辦理，每年應督導的件數是公告金額

以上的 20%，目前件數不太夠的原因是因為有些是開口契

約或工期很短。 

※ 主席：開口契約還是要事後查核，去拍照紀錄，看是否

合乎契約所要求的內容。政風主任這個建議就是要增加
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查核的次數，農建課內部應該要自己規定安排。 

※ 政風室主任：如果 1個月 1件應該還好，不知道農建課

有沒有問題，這樣 1年就有 12件。 

※ 主席：不然就照政風室主任的意見，1個月安排 1件，

如果 1、2月遇到過年，就調整至 3、4月多安排幾件。

另外，農建課內部同仁參與查核是否有參加過講習，查

核要準備哪些資料或哪些應該要注意的事項，都清楚

嗎？ 

※ 農業及建設課長：我們都有督導表，目前督導都是由主

秘、政風主任和我一起督導。 

※ 主席：我是指承辦人的部分。 

※ 政風室主任：最近督導發現承辦同仁進步很多，不管是

資料的準備或是現場的查驗，都比以前好很多。 

※ 主席：承辦人員要先落實教育訓練才是最重要的，尤其

是新進人員，督導要看什麼？要準備什麼？這才是最重

要的，如此後面的作業才會比較輕鬆。主秘是否有意見，

沒有的話就照這樣辦理。 

（二）決議： 

照案通過。 

提案 3：提案單位-政風室 

（一）案由： 

有關加強本所小額採購案件之內部控制乙案，提請 審

議。 
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※ 主席：這個提案大家有沒有意見？ 

※ 會計室主任：小額採購是十萬元以下，而且大部分都是

收據核銷。 

※ 主席：這個問題開放討論。建議是建議，是要能做，做

的動，合理的，不然決議下去大家會很難執行。 

※ 會計室主任：所提建議業務單位會很難做，也會增加會

計核銷審查的負擔，小至幾百元或幾十元都要附照片，

這樣會增加大家的困擾。另外，採購訪價與議價依個案

特性辦理的部分，個人不是很清楚。再來就是查詢政府

電子採購網，確認投標廠商非屬政府電子採購網所列之

拒絕往來廠商，並列印附卷備查，也是會增加大家的困

擾。此外，新臺幣 5萬元以上之小額採購，建議應檢附

2家以上廠商之報價單，這個建議倒可行。 

※ 民政及人文課長：有關檢附照片及查詢政府電子採購網

應該是不用。 

※ 主任秘書：我們會計主任目前在核銷審查上已相當嚴

格，如果會計主任有簽註意見，我都會退回給業務單位

補正，應該不需要再嚴格訂定所提議的措施。 

※ 農業及建設課長：有關小額採購檢附 2家以上廠商之報

價單，這個在實務上會比較困難。 

※ 社會課長、行政課長、人事主任：皆認為不必再增訂所

提議之措施。 

※ 政風室主任：如果大家對於辦法所提建議都認為有窒礙

難行之處，個人建議將小額採購業務納入內部控制稽
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核，以抽查的方式來進行勾稽。 

※ 主席：小額採購案件納入內部控制稽核用抽查的方式應

該較為可行，大家若沒有其他意見，就以這個方式辦理。 

（二）決議： 

納入內部控制稽核以抽查方式辦理。 

提案 4：提案單位-政風室。 

（一）案由： 

有關明(107)年將舉行直轄市長及縣市長選舉(107 年九

合一選舉)，請各同仁務必遵守行政中立立場，切勿於上

班時間及工作地點進行政黨輔選活動，提請 審議。 

※ 主席： 

依法行政本來就是大家應該做的，大家要支持哪位候選

人那是自己的事情，當然不能利用上班時間及工作地點

去支持特定候選人，應該要保持行政中立，沒有其他意

見就照提案辦理。 

（二）決議： 

照案通過。 

伍、 臨時動議： 

無。 

陸、 主席結論： 

有關今天會議所討論決議的事項，大家要確實辦理，如果沒

有其他的意見，我們今天的會議就到此結束。 

柒、 散會：上午 11時。 


